DIRECTOR MIGUEL C AVILES F PAPPENTA NACIONAL

ORGANO DEL ESTADO

ADMINISTRADOR GILBERTO SALOMON TELEFOND 1064 - J

Año XXVIII.—No. 6058

Panamá, Sábado 18 de Julio de 1931

VALOR. B. 0.05

ECONOMIA

LA MAGNA DEPRESION

Por J. M. Keynes. (Conclusión)

3°,—¿Cómo es posible que los pre-cios hayan bajado más que el cost-to? Porque éste es lo que el comer-ciante paga por la producción de sus artículos, y los preclos determinan lo que el recupera cuando vende ta-les artículos. Fácil es comprender lo que él recupera cuando vende tales artículos. Fácil es comprender
cómo para un negocio individual o
para determinado artículo ambos
sactores puedan ser designales. Pero ciertamente para la comunidad,
tomada en conjunto, Jos hombres de
negocio recuperan la misma cautidad que han invertido, ya que lo que
el comerciante paga en el curso de
la producción constituye las rentas
del público que este paga o devuelve
a aquel en cambio de sus productos? Porque esto es lo que entendemos bajo la denominación de circulo normal de producción, intercambio y consumo. bio y consumo

bio y consumo.

4".—INO! Desgraciadamente no es así; y aqui tenemos la raiz del mal. No es cierto que cuanto los hombres de negocio invierten como gastos de producción les sea necesariamente devuelto en concepto de entradas por la venta de sus productos. Como ca, racterística de las épocas de bonanza tenémos el hecho de que las entradas por concepto de ventas exce, den las cifras correspondientes a los gastos; y como característica de las época de depresión tenemos el hecho eque el costo de producción es su, perior a los ingresos por ventas. Más anín, es falsa ilusión suponer que necesariamente se ha de restablecer el equilibrio con sólo reducir el total de gastos, tanto si eso se logra mediante restricciones en la producción cuanto si se reduce el promedio de las remuneraciones por el trabajo; porque la reducción de sus expendios podria disminuir en proporciones casi iguales el producto de las ventas el cadio para paralelamente el negra de se se contra paralelamente el negra de contra el contra Desgraciadamente no es

camo si se requere et promedio de las remineraciones por el trabaĵo; porque la reducción de sus expendios podria disminuir en proporciones casi iguales el producto de las ventas ai reducir paralelamente el poder ad, quisitivo de los jornaleros que tambiet son sus clientes.

57—Entonces, ¿cómo es posible que los gastos totales de producción de los negocios de todo el mundo toma, dos en conjunto no sea igual al total de lo producido por las ventas? ¿En que estriba la desigualdad?

Tomemos, en primer término, las mercaderías de consumo que llegan al mercado para ser vendidas. ¿De qué dependen las ganancias (o las pérdidas) de los productores de dichas mercaderías? El total de gastos de producción, que es la misma cosa que los ingresos totales de la comunidad considerados desde otro punto de vista, se divide en cierta proporción entre el costo de los artículos de consumo y el costo de mercaderías; capital. Las rentas del público, que también son la misma cosa que los ingresos totales de la comunidad, se dividen, asimismo, en clerta proporción en mayor que la segunda propuerción entre el gasto de adequisición de los artículos de consumo y el aho, tro. Ahora bien si la primera proporción es mayor que la segunda propueros de artículos de consumo, será menor (come lo demostrará un br-vé razonamiento) que la gasta del público en artículos de consumo, será menor (come lo demostrará un br-vé razonamiento) que la primera, entonces los productores de artículos de consumo de la primera, entonces los productores de artículos de consumo de la primera, entonces los productores de artículos de consumo des producción el público invierta una proporción mayor de sus rentas en tales mercaderías (de que esta beneficias de los productores de artículos de consumo obten, dirán "ganancias" excepcionales. De aqui se desprende que los beneficias de los productores de artículos de consumo abten, dirán "ganancias" excepcionales. De aqui se desprende que los beneficias de los productores de artículos de consumo abten, dirán "ganancias" excepc

2

proporcionada de artículos de con,

Pero las mercaderías-capital no se Pero las mercaderias capital no se, rán producida en mayor escala a menos que el productor de las mismas obtenga algún beneficio. Y así llegamos a nuestra segunda pregunta: ¿de qué dependen los beneficios de los productores de mercaderías, capital? Dependen de si el público prepital? Dependen de si el público pre-fiere conservar sus aborros liquidos bajo la forma de dinero o sus equi-valentes. Si el público se muestra es-quivo para esto último, entonces los productores de esta clase de merca derías registrarán pérdidas; como consecuencia se producirá menos mercaderias, capital, con el resultado de que, por las razones arriba seña-ladas, tambien sufrirán perdidas los productores de artículos de consumo. Dicho en otros términos todas las cla-ses de productores experimentarán Dicino en otros terminos todas las cia, ses de productores experimentarán una tendencia a las pérdidas y de ahí surgirá la descoupación general. A esta altura de los acontecimientos se formará un círculo vicioso, y, como resultado de una serie de acciones y reacciones, las cosas irán de mai en peor hasta que ocurra algo

que de vuelta a la sartén.

Este es un cuadro indebidamente simplificado de un fenómeno complicado. Pero yo creo que contiene la

verdad esencial.

Puede añadirse fiorituras fugales y orquestaciones; pero la melodía es siempre la misma.

siempre la misma.

Entonces, si estoy en lo cierto, la
causa fundamental de la actual per,
turbación es la falta de nuevas em,
presas, ocasionada por lo poco pro,
misorio del mercado para la inversión de capitales, Como el comercio
es internacional, una producción insuficiente de mercaderias, capital en
el mundo tomado en conjunto, ejerce
su influencia sobre los precios de los
artículos de primera necesidad en todas partes y por ende sobre las gadas partes y por ende sobre las gadas partes y por ende sobre las ga-nancias del productor en todos los

nancias del productor en todos los países por igual.
¿Por qué hay insuficiente producción de esas mercaderías que llamo "mercaderías, capital" en ci mundo entero? El hecho se debe, en mi opinión, a la acción conjunta de varias causas. En primer caso era debido a la actitud de los prestamistas—porque las muevas mercaderías capital se producen en gran parte con

dinero prestado.—Ahora se debe a la actitud de los deudores tanto como a la que adoptan los acreedores.

Por razones diversas, los prestamistas exteras y exigen aún cor sus prestamos, ilextess. más elevados que los que puede pagar una empre, an uneva. Primero, el hecho de que las empresas pudieran abonar intereses más elevados durante algúntemo después de la guerra mientras se reparaban las devastaciones, acostumbró a los prestamistas a esperar intereses mucho más elevados que antes de la guerra. Segundo, la existado para afrontar las obtigaciones derivadas del tratado de puz de banqueros que solicitaban prestamos para sostener los talones de or recienmente restablecidos; de gentes que recurrian al préstamo con minas puramente espéculativas para participar del inusitado forecimiento de la Bolsa; y, últimamente, el "pánico" de esas mismas gentes ante las pérididas sufridas como consecuencia de la bola de los precos fitodos que se se presenta de las periodidas como consecuencia de Por razones diversas, los presta de esse mismas gentes ante las péridas sutridas como consecuencia de la baja de los precios' (todas esas personas estaban dispuestas a aceptar casi cualquier término) han permitido hasta ahora que los prestamis, tais logren, de esas varias clases de tipos de interés más clevados que personas que solicitan descuentos, cuanto soria posible que resistiera una empresa bien organizada. Tercero, et estado de incertidumbre del mundo y de los hábitos de inversión nana empresa hen organizada. Terceto, et estado de incertidumbre del mundo y de los hábitos de inversión nacional ha determinado cierta restricción en cuanto al número de países en los cuales muchos prestamistas están dispuestos a hacer inversiones en condiciones siquicra aceptables. Una gran parte del globo no mercec (por una u otra causa) la confianza de los prestamistas; por ello exigen por el riesgo una prima tan grands como para asfíxier por completo todo nuevo espíritu de empresa. En el transcurso de los últimos dos años, dos de las tres principales naciones acreedoras del mundo, o sea Francia y los Estados Unidos, han retirado en gran parte sus recursos del mercado internacional respecto a los empréstitos a largo plazo.

Entretanto, la actitud indiferente

titos a lergo plazo.

Entretanto, la actitud indiferente de los prestamistas encuentra parangón en una actitud de apenas menor indiferencia por parte de los que solicitan préstamos, porque la baja de los précios ha sido desastrosa para quienes han conseguido dinero ajeno; y quienquiera que haya poster, gado un raveva empresa, ha salido beneficiado por su demora. Más aún, los riesgos que asustan a los que piden prestado. Finalmente, en los Estados Unidos, las vastas proporciones en que se han organizado nuevas empresas capitalistas durante los ditimos cinco años han agotado por el nomento, hasta cierto punto (por lo menos mientras continúe la atmosfera de depresión comercial), las from de depresión comercial), las prespectivas favorables para ultero-res empresas nuevas. Ya a mediados res empresas nuevas. Ya a mediados de 1929 las nuevas empresas capita, listas existan en proporciones inadecadas en el mando considerado en corijunto, excluyendo a los Estados Unidos. El golpe culminante ha sido el derrumbamiento de las nuevas in, versiones en los Estados Unidos, que actualmento quiza oscilen entre un 20 y un 30 per ciento menos que en 1928, Así pues, en ciertos puises, la oportunidad para efectuar nuevas inversiones con margen de beneficios es todavía mas limitada que antese; en cambio, en otros es más arriesgada.

Existe, por consiguiente, una am, plin brecha entre las ideas de los prestamistas y las de los que solicitan préstamos con miras a nevas y saguras inversiones de capital. De a, hi resulta que les ahorros de los pres, tamistas son destinados nara aten, der a las fusanzas de las pérdidas comerciales y deudores apurados, en lugar de servir para sostener nuevas empresas. emuresas.

(Pasa a la página 21)

PODER EJECUTIVO NACIONAL

Primer Designado Encargado del Poder Ejecutivo,

Dr. RICARDO J. ALFARO

Despacho Oficial: Residencia Presidencial. Secretario de Gobierno y Justicia.

DOD FRANCISCO ARIAS PARFDES

Despacho Oficial: Palacio de Gobierno, segundo piso, Calle 3º.—Casa particular: Avenida J. G. de Paredes Nº 12.

Secretario de Relaciones Exteriores.

Dr. J. J. VALLARINO

espacho Oficial: Palacio de Gobierno, segundo piso, Avenida Cen-tral.—Casa particular: Avenida Mariano Arosemena Nº 26. Despacho Oficial:

Secretario de Hacienda y Tesoro,

Don ENRIQUE A. JIMENEZ

Despacho Oficial: Palacio de Gobierno, primer piso, Avenida Central.—Casa particular: Plaza de Francia Nº 4.

Secretario de Instrucción Pública,

Licro JOSE M QUIROS v O.

Oficial: Edificio de Correos y Telégrafos, tercer piso, Central, Flaza de la Independencia.—Casa particular: Despacho Avenida Avenida Norte Nº 16.

Secretario de Agricultura y Obras Públicas,

Dr. RAMON E. MORA

Despacho Oficial: Palacio de Gobierno, tercer piso, Avenida Central.—Casa particular: Avenida Sur No 26.

CONTENIDO:

Secretaria de Gobierno y Justicia : Editorial

Decreto Nº 130 de 10 de Julio Decreto No 131 de 6 de Julio

Decreto Nº 182 de 13 de Julio Resolución Nº 162 de 19 de Julio

Resolución Nº 168 de 8 de Julio Resolución Nº 170 de 10 de Julio

SECRETARIA DE HACIENDA Y TESORO Decreto Nº 149 de 11 de Julio

Resolución Nº 39 de 8 d. Julio Resolución Nº 40 de 8 - Julio SECRETARIA DE AGRICULTURA Y OBRAS PUBLICAS

Ramo de Patentes y Marcas Solicitudes y Concesiones de Regis-tro de Marcas de Fábricas.

Sección de Tierras.

Actuaciones del Registro Civil

Cuestiones Económicas

Relación del Registro Público.

Sección de Correos y Telégrafos

Vida Oficial en Provincias.

Avisos v Edictos.

LA MAGNA DEPRESION

Viene de la primera págino

En el momento actual la depresión quizá sea un tanto exagerada por razones de indole psicológica. Por consiguiente, tal vez surja en cualquier instante una modesta reacción con minas al alza. Pero no puede haber nestablecimiento real, a mi juicio, hasta tanto las idegs de los prestamistas y las de los que piden prestado con miras a la producción, no vuelvan a coincidir; ello, en parte, cuando los prestamistas se manifies, ten dispuestos a facilitar dinero en condiciones más fáciles y sobre un terreno géográfico más amplio, y en parte cunando los que solicitan dine, ro recuperon sus ánimos y, por lo tanto, estén dispuestos a pedir crédito. En el momento actual la depresión

ro recuperon sus animos franto, estén dispuestos a pedir crédito.

Pocas veces ha sido en la historia moderna tan amplia la brecha entre ambos elementes, ni ten difícil ten der un puente entre unos y otros. Si el diagnóstico es exacto, entonces será menester que concentremos nuestras voluntades y nuestras inteligen, cias, justamente sacando mayores energias de esa convicción de que el diagnóstico "es" exacto, para encontrar una solución en los términos sensilados; de lo contrario, el desconcierto puede transformarse en una depresión acompañada de un nivel bajisimo de los precios, que se mantenga por espacio de varios años, con daños inconmensurables para la ri.

queza material y para la estabilidad social de todos los países. Solamen te en el caso de que busquemos con seriodad una solución, se verá con-firmado eleptimismo reflejado en los primeros párrafo de este artículo... por lo menos en un futuro cercano.

Quada más allá de los fines de es-s li teas el indicar cuál haya de ser futura política. Pero nadie podrá dar los primeros pasos, salvo las au-toridades bancarias centrales de los toridades bancarias centrales de los principales países acercedores; tampoco podrá actuar suficientemente un solo Banco central mientras esté ais. lado. Un proceder resuelto por parteda los Bancos de la Reserva Federal de los Estados Unidos, del Banco de Francia y del Banco de Inglaterra podría realizar mucho más que cuanto está dispuesta a creer la mayoría de está dispuesta a creer la mayoría de podría realizar mucho más que cuanto está dispuesta a creer la mayoría de la gente que confunde los síntomas o las circunstancias agravantes con lo que es la enfermedad misma. Y aunque Francia, aferrada a sus talegas de oro, prefiera manteneres a lejada de la aventura de crear nuer riqueza, yo estoy convencido de que si Gran Bretaña y los Estados Unidos piensan y obran de común a cuerdo, podrán lograr que funcione de nuevo la máquina, tras un lapso razonable; es decir, si aumentaran su ue nuevo la maquina, tras un lapso razonable; es decir, si aumentaran su energía por la convicción de que sa, ben qué es lo que está descompuesto. La falta de esa convicción paraliza hoy las manos de la autoridad en am-bos lados del Atlántico.

cimiento, buena conducta que revela cimiento, buena conducta que reven-su arrepentimiento y corrección, y copias de las partes dispositivas de las sentoncias de primera y segunda instancias dictadas en su caso, no fi-gurando en ellas como reincidente, coa lo cual acredita su derecho a la gracia que solicita.

En consideración a lo expuesto,

SE RESUELVE:

Conneder a Crescencio Flores la libertad condicional durante un (1) mos de reclusión que equivalen a la cuarte parte de la pena que le fue impuesta, siendo entendido que se revocará esta resolución si el agraciado incurre en una nueva violación de la Ley penal antes del vencimiento completo de su condena. Comba cumplido las tres cuartas partes de su condena, se ordena su libertad condicional desde esta fecha.

Comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Gobierno y Jus-

F. ARIAS P.

CONCEDESE LIBERTAD . CONDICIONAL A DIEGO D. JIMENEZ

RESOLUCION NUMERO 170

República de Panamá.—Poder Ejs-eutivo Nacional.—Secretaria Gobierno y Justicin.—Sección Se-gunda.—Resolución número 170.— Panamá, 10 de Julio de 1931.

Panamá, 10 de Julio de 1931.

Diego D. Jiménez, de 30 años de edad, de color moreno, casado, mecánico y natural de Chepo, reo del debito de estafa, quien fue condenado a la pona de 2 años de reciusión y al pago de B. 200,00 de multa, impuseta por la Corte Suprema de Justicia, solicita a este Despacho su libertad condicional, de acuerdo con el artículo 20 del Código Penal y en conformidad con lo establecido en la Resolución Ejecutiva número 142 de 22 de Agosto de 1924.

Acompaña a su petición un certificado del Director de la Cárcel Modelo, donde se halla, en que consta que ha observado, durante su perma-necia en dicho establecimiento, buenecia en dicho establecimiento, une na conducta que revela su arrepentimiento y corrección y copia de la parte resolutiva de la sentencia de Segunda instancia dictada en su caso, no figurando en ella como reincia. dente, con lo cual acredita su dere-cho a la gracia que solicita.

Como el reo Jiménez no ba Como el reo Jiménez no ha pagado al Tesoro Nacional la multa de
B. 200,00 a que fue condenado, y como el articulo 24 del Código Penai
dice que "Cuando no se pague la
multa en un plazo de dos meses después de notificada la condenación
definitiva, como también en coso de
insolvencia dei condenado a ella, la
multa se connectirá en unvesto, a razón de un día por cada balboa o jracción de balboa pero en ningún caso
el arresto así sustituído puede excecom de turbona pero en inigent case el arresto asi sustituido puede exceder de dos años", este Despacho, en virtud a lo preceptuado en el artículo transcrito ha hecho la rebaja conjuntamente de las dos penas de acuerdo con lo ordenado por la Ley.

En consideración a lo expuesto,

SE RESUELVE:

Conceder a Diego D. Jiménez la libegtad condicional durante ocho me-ses y seis dias de reclusión que equi-ses y seis dias de reclusión que equi-valen a la cuarta y tercera parte de las penas de reclusión y de arresto impuestas, respectivamente, siendo entendido que se rerocará esta reso-lución de la contrabación de la con-trabación de la contrabación de la con-trabación de la contrabación de la con-parte de la contrabación de la con-trabación de la contrabación de la con-lución de la contrabación de la contrabación de la con-lución de la contrabación de la contrabación de la con-lución de la contrabación de la contrabación de la con-lución de la contrabación de la contrabació entendido que se revocará esta reso-lución si el agraciado incurre en una nueva violnción de la Ley penal an-tes del vencimiento completo de su condena. Como ya ha cumplido las tres cuartas partes de la pena de re-clusión y las dos terceras partes de la de arresto, se ordena su libertad condicional desde esta fecha.

Comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Gobierno y Justicia.

F. ARIAS P.

LABOR EN GOBIERNO Y JUSTICIA

NOMBRASE ORDENANZA EN LA POLICIA NACIONAL

DECRETO NUMERO 130 DE 1931 (DE 10 DE JULIO)

por el cual se hace un nombramiento en el Cuerpo de Policía Nacional.

El Primer Designado, encargado del Poder Ejecutivo.

en uso de sus facultades legales, DECRETA:

Artículo único. Se nombra al señor Antonio Vega Ordenanza del Guerpo de Policia Nacional, en reemplazo del señor Virgilio A. Correa, quien ha presentado renuncia de dicho cargo.

Comuniquese y publiquese.

Dado en la ciudad de Panamá a os diez dias del mes de Julio de nil novecientos treinta y uno.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Gobierno y Jus-

F. ARIAS P.

VIGILANTE PARA EL PENAL DE COIBA

DECRETO NUMERO 131 DE 1931 (DE 6 DE JULIO)

por el cual se hace un nombramien-to en la Colonia Penal de Coiba.

El Primer Designado, encargado del Poder Ejecutivo, en uso de sus facultades legales.

DECRETA: Artículo único. Se nombra al se-ñor Ricardo M. Montero Vigilante de la Colonia Penal de Coiba.

Ŕ

Comuniquese y publiquese.

Dado en la ciudad de Panamá a los seis días del mes de Julio de mil novecientos treinta y uno.

R. J. ALFARO

El Secretario de Gobierno y Jus-

F. ARIAS P. MAESTRO PARA PUERTO

OBALDIA DECRETO NUMERO 132 DE 1931 (ES 15 DE JULIO)

per el cual se hace un nombramien-to de Maestre en la Escuela de Puerto Obaldía,

El Primer Desigendo, corargado del Peder Executivo.

en uso de sus facultades legales,

DECRETA:

Artículo único. Nómbrase al señor Luis E. Méndez E. Meestro de la Escuela de Puerto Obaldia, en reemplazo de la señora Elisa de Garrido, quien prestará servicios en la Escuela Nocturna para indigenas de Colón

Comuniquese y publiquese.

Dado en Panamá, a los trece días del mes de Julio de mil novecientos treinta y uno.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Gobierno y Jus-

F. ARIAS P.

ACEPTASE RENUNCIA

RESOLUCION NUMERO 162

República de Panamá.—Poder Eje-cutivo.—Secretaria de Gobierno y Justicia:—Sección Primera.—Re-solución número 162.—Panamá, 10 de Julio de 1931.

RESULT TO

Se acepta la renuncia que del cargo de Ordenanza del Cuerpo de Policia Nacional ha presentado el se. nor Virgilio A. Carrera, y se le dan les gracias por los servicios prestados al Gobierno en el desempeño de ese empleo.

Comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Gobierno y Justi-

F. ARIAR P.

CONCEDESE A CRESCENCIO FLORES LIBERTAD CONDICIONAL

RESOLUCION NUMERO 168

República de Panamá, —Poder Eje-cutivo Nacional.— Secretaría de Gobierno y Justicia.—Sección Se-gunda.—Resolución número 168.— Panamá, 8 de Julio de 1931.

Panama, 8 de Julio de 1931.

Crescencio Flores, natural de la Provincia de Coclé, reo del delito de lesiones quien desde el 28 de Febrero de 1931, se encuentra sufriendo su pena de Cuatro messa de reclusión, que le fue impuesta por la Corte Suprema de Justicia, solicita a estre Despacho que se le conceda il libertad conditional durante la juar parte de ora suna, de acuerto con activata 20 del Cosigo Pan.

Acceptado a via pedição por activa

Acompaña a su petición un esta dos sucidas da olorida inche del Abalide de la Cie e del Circuito de Cocle, dende se balia, et que y dista que la observado, dera e te un permanencia y a diche extelleSE RESELLAN 200.000 TIMBRES DE DOS CENTESIMOS

LABOR EN HACIENDA Y TESORO

DECRETO NUMERO 149 DE 1931

(DE 11 DE JULIO)

el cual se dispone que se rese llen doscientos mil timbres de dos centésimos de balboa para ser usa dos como de un centésimo.

El Primer Designado, Encargado del Poder Ejecutivo,

en uso de sus facultades legaels, y

CONSIDERANDO:

Que están al agotarse los timbres fiscales del valor de un centésimo de balboa y que no ha llegado aún el pedido que de los mismos se hizo al exterior:

Que el Gobierno tiene en existen cia una cantidad de timbres de dos centésimos de balboa, de los cuales pueden resellarse algunos para que puedan usarse provisionalmente co-mo de un centésimo, DECRETA:

Artículo único.—La Secretaria de Hacienda y Tesoro procederá a hacer reseilar en la Imprenta. Nacional doscientos mil timbres nacionies de dos centésimos de balbon, a fin de que puedan darse al expendio como del valor de un centésimo cada uno. La habilitación de que trata este erriculo se llevará a efecto imprimiendo en cada uno de los timbres, en número y con caracteres hien visibles el valor que en adelante han de representar, el cual se expresará así: B. 0.01.

Comuniquese y publiquese.

Dado en Panamá, a los 11 días del nes de julio de mil novecientos trein

R. J. ALFARO El Secretario de Haceinda y Te

E. A. JIMENEZ

VARIAS NAVES SE INSCRIBEN EN EL REGISTRO DE LA MARINA MERCANTE NACIONAL

RESOLUCION NUMERO 39

República de Panamá.—Poder Eje. cutivo Nacional. — Secretaria de Hacienda y Tesoro.—Sección Pri. mera.— Resolución número 39.— Panamá, 8 de Julio de 1931.

RESUELTO:

Apruébase la diligencia de Nacio-nalización anterior, marcada con el número 683 de ficha 6 de los co-rrientes escuedida por el Inspector del Puerto-Jefe del Resguardo Na-cional de Panama, por la cual se de-clara inserita en el Registro de la Marina Mercante Nacional, la ba-landra "Ila Flor Chichante" de pro-piedad del romos Santiago Urciela R. Commingos, registrose y unida R. Comuniquese, registrese y publieus ...

R. J. ALFARO. El Secretario de Hacienda y Te.

E. A. JIMENEZ

RESOLUCION NUMERO 40

República de Panamá.—Poder Eje-cutivo Nacional.——Secretaria de Hacienda y Tesoro.—Sección Pri-mera.—Resolución número 40.—— Panamá, 8 de Julio de 1931.

RESUELTO:

Aprebase la diligencia de Nacio-Aprebase la diligencia de Nacionalización anterior, marcada con el número 609 de fecha o de los corrientes expedida por el Inspecto del Puerte-Jarde del Resguardo Nacional de Pannad, por la cual se deslara insegúr, el el Registro de la Mariaa Mercante Nacional, el loste (San Route) de propiedad del señor Dade Himotroga.

Comuniquesc. registrese v nubli-

R. J. ALPARO. El Secretario de Hacienda y Te_

E. A. JIMENEZ

Labor en Agricultura y Obras Públicas

SOLICITUDES Y CONCESIONES DE REGISTROS DE MARCAS DE FABRICAS

SOLICITUD

de registro de marca de fábrica.

Señor Secretario de Agricultura y Obras Públicas:

En ejercicio del poder que adjunto conferido a mi persona, suplico a usted se sirva ordenar el registro de la marca de fábrica registrada en Inglaterra bajo el número 408201, a favor de la sociedad denominada "Phospherine (Ashton & Parsons) Limited", domiciliada en La Belle Sauvage, Ludgate Hill, Londres, Inglaterra, para amparar y distinguir en el comercio sales medicinales para uso interno de los humanos.

La marca en referencia consiste en una etiqueta cuadrilátera gon dos lados opuestos caprichosamente adornados. Dentro del cuadrilátera hay: (1) La representación de una luna creciente (en la parte superior); (2) La representación de una mujer parada sobr la copa con los braces extendidos hacia arriba, en la actitud de cojer unos bolitos que caen de la luna creciente; (4) La palabra distintiva "Phoeferine"; y (5) Le yendas descriptivas del producto.



Los dueños se reservan el derecho de usar la marca en todo color, tomaño y forma, y de introducir variaciones en las diferentes partes de que consiste, sin que en nada altere su carácter distintivo.

Se aplica la marca en los envases, paquetes, cajas, envolturas y receptáculos de cualquiera clase, de la manera que mejor se estime conveniente.

Adjunto el poder respectivo y lleno los demás requisitos legales de rigor.

Panamá, Enero 23 de 1931.

Enrique Lavergne H.

Seccretaria de Agricultura y Obras Públicas.—Panamá, 25 de Junio de 1931.

Publiquese la solicitud anterjor en la GACETA OFICIAL, para los efectos legales.

El Subsecretario,

Jose E. Brandao.

SOLICITUD

de registro de marca de fábrica.

Señor Secretario de Agricultura y Obras Públicas:

Obras Públicas:

En el ejercicio del poder conferido en mi persona, suplico a usted se sirva ordenar el registro de la mara de fábrica registrada en los Estados Unidos de América bajo el número 274,132, a favor de la sociedad denominada "Health Products Corporation", organizada de conformidad con las leyes del Estado de Nueva Jersey, y domiciliada en la calle 13º Norte número 113, cidada de Newark, Estado de Nueva Jersey, Estados Unidos de América.

La marça de fábrica en referen-

La marca de fábrica en referencia consiste en la palabra distintiva "White's". Los dueños se reservan el derecho de usar la marca en todo

Whites

color, tamaño y forma, y de introducir variaciones en las diferentes partes de que consiste, sin que en nada se altere su carácter distintivo como queda dicho.

La referida marca de fábrica sirve para amparar y distinguir en el comercio concentrado de aceite de hígado de bacalao.

Se aplica la marca en los efectos mismos, o en los paquetes, cajas, envolturas y receptáculos de cualquier clase, etc., etc., de la manera que mejor se estime conveniente.

Adjunto el poder que me faculta en el asunto, y los demás requisitos legales sobre el particular.

Panamá, 15 de Enero de 1931.

Enrique Laverane H.

Seccretaria de Agricultura y Obras Públicas.—Panamá, 25 de Junio de 1931.

Publiquese la solicitud anterior en la GACETA OFICIAL para los efectos legales.

El Subsecretario.

2 vs.—

Jose E. Brandao.

SOLICITUD de registro de marca de fábrica.

Señor Secretario de Agricultura y Obras Públicas:

Haciendo uso del poder que acompaña mi memorial de esta misma fe-

cha, suplico a usted se sirva ordenar el registro de la marca de fábrica registrada en Alemania bajo el número 362866 a favor de la sociedad denominada "A. G. Paulamebrau Salvatorbraurei Und Thomasbrau", organizada de conformidad con las leyes de Alemania, y domiciliada en Munchen, Alemania.

La marca de fábrica en referencia consiste en la palabra distintiva "Salvator". Los dueños se reservan

SALVATOR

el derecho de usar la marca en todo color, tamaño y forma, y de introducir variaciones en las diferentes partes de que consiste, sin que en nada attere su carácter distintivo como queda dicho.

La referida marca de fábrica sivve para amparar y distinguir en el comercio cerveza, cebada, lúpulo, malta, tragos bagazo), levadura cerveza sin alcohol.

Se aplica la marca en los efectos mismos, o en los paquetes, cajas, envolturas y receptáculos de cualquier clase, etc., etc., de la manera que mejor se estime conveniente.

Adjunto todos los requisitos legales sobre el particular.

Panamá, Febrero 2 de 1931.

Enrique Lavergne H.

Secretaria de Agricultura y Obras Públicas.—Panamá, 25 de Junio de 1921

Publiquese la solicitud anterior en la GACETA OFICIAL para los efectos legales.

El Subsecretario,

JOSE E. BRANDAO.

2 vs.—2

SOLICITUD

de registro de marca de fábrica. Señor Secretario de Agricultura **y** Obras Públicas:

En ejercicio del poder conferido a mi persona, suplico a usted se sirva ordenar el registro de la marcarde fábrica registrada en Alemania bacciedad denominada "A. G. Paulanerrau Salvatorbrauerei Und Thomasbrau", organizada de conformidad con las leves de Alemania, y domiciliada en Munchen, Alemanis.

La marca en referencia consiste en a palabra distintiva "Paulaner".

Banlaner

Los dueños se reservan el derecho de usar la marca en todo color, tamaño y forma, y de introducir variaciones en las diferentes partes de que consiste, sin que en nada se altere su carácter distintivo como queda dicho.

dicho.

La referida marca de fábrica six ve para amparar y distinguir en decembracio cerveza.

Se aplica la marca en los etectos mismos, o en los paquetes, cajas em volturas y receptáculos de cualificia ca clase, etc., etc., de la maneta que mejor se estime conveniente.

Adjunto el poder que me faculta en el asunto, y los demás requisitos legales sobre el particular.

Panamá, Febrero 2 de 1931.

Enrique Lavergne H.

Secretaria de Agricultura y Obras Públicas.—Panamá, 25 de Junio de 1931.

Publiquese la solicitud anterior en la GACETA OFICIAL para los efectos legales.

El Subsecretario,

Jose E. Brandao.

2 vs.—2

Oficina Gentral de Registro del Estado Oivil de las Personas

CUADRO que demuestra los documentos enviados por los Alcaldes y Corregidores de la República al Registro Central del Estado Civil, durante el mes de Enero de 1930.

Provincia de Colón.

	CUPONES DE NACIMIENTOS			Partes de Matri-		Partes de Defunción				ACTAS DR VECINDAD		
DISTRITOS Y CORREGIMIENTOS	Var	ones	Muj	eres		NIOS	Mayores	Menores	Vатопев	Mujeres	nes	res
43	Legitimos	Naturales	Legiumas	Naturale	c.	Ŕ.	May	Men	Vare	Muj	Varones	Mujeres
Colón Nueva Providencia	21	13	26	13			23	14	24	13		
Limón	i	1		1	1	1	i		1			
'Orf	1			1	1		1	1	ĩ			
Ciricito (Cuipo)			f	3								
Majagual						1						
Las Monas)					1	1		1	
Monte Lirio	}	ļ i									1	
Nurvo San Juan	J					1						
Cativá	1]									
Santa Rosa				; 3			1					
El Vigia					H							
CHAGRES	j											
La Encantada		3										
Lagarto	4											
Pifa	i			. 1								
Saiud			ļ					ı	1			
Donoso												
Coclé del Norte	j ;						1		1			
Mignel de la Borda	4	5	,				1	1		2		
Gobez Rio Indio				. 1	f							
PORTOBELO		1			3					• • • • •		
PORTOBELO	1	. 2	·		j							
Garrote		1 1										
Isla Grande			10000									
María Chiquita					i							
Chango		1	1	· 1								
Culebra			- 1									
Nombre de Dios.								1	1	, 3		
Santa Isabel			1	,				1	1)		
Vieuto Frío							,-	3				
Miramar	1			1					ŝ	1		
PUERTO OBALDÍA												
Porvenic.												
Corazón de Jesús	i		6				# · · · · · · ·					
Narpaná	3	2						,				
Platón Chico	1	_		1						1.		
I Topule	5										• • • • • • •	
La Gri vra	1	1						i		J j		
Casique	8	. 1							i			
1	3			: '	1			****				
	Carterian Con-		and the second	,,	- arrow		denomina.	and the second	_222/1977	-		
Totales	28	37	28	4.2	1	1	37	26				

Panamá, 31 de Enero de 1930

El Registrador General del Estado Civil de las Personas,

E. Fernández Jaén.

OFICIAL GACETA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS HABILES

OFICINA:-Imprenta Nacional, Calle 11 Oeste No. 2. Teléfono, 1084 J. - Apartado, 481

Director, MIGUEL C. AVILES P. Administrador, GILBERTO SALOMON.

> Valor del ejemplar.....B. 0.03 Suscripciones mensuales:

B. 1.00 en la República de Panamá.— B. 1.25 en el exterior (donde haya que pagar franqueo.)

SECCION EDITORIAL

Declaraciones del Secretario de Hacienda Tesoro

El señor Secretario de Hacienda y Tesoro don Enrique A. Jiménez ha declarado que el Gobierno Nacional "no piensa suspender el pago de sus deudas, y que ni aún en el caso de que disminuyeran sus rentas por efecto de la actual crisis mundial, recurriría a este ex-

Para el actual Gobierno —agregó el Secretario— el pago de sus deudas constituye algo así "como una obligación de honor cuyo cumplimiento jamás eludiría, por difíciles que fueran las condiciones del

Estas palabras del señor Secretario, dichas en el preciso momento en que muchos países del globo se han visto precisados a suspender el pago de sus deudas, son un síntoma consolador, e inducen a creer que el Gobierno tiene confianza en su honradez y en sus ac-

Por otra parte el Gobierno puede recurrir a otros expedientes en caso de que se vea forzado por las circunstancias; como el recorte de sueldos y demás gastos públicos o supresiones en las erogaciones, cosas todas estas previstas de antemano en el Decreto de Presupuesto.

Según confirmó el mismo Secretario, una declaración de moratoria, en las actuales circunstancias, de nada beneficiaría a la República, que siempre se vería obligada a pagar, tarde o temprano, lo que ahora le debe a sus acreedores.

Estamos en todo de acuerdo con el señor Jiménez, y ojalá que nos mantengamos en esta condición, y hagamos todos los esfuerzos por cancelar las obligaciones que tenemos pendientes.

Es preferible llegar a los últimos extremos antes que llevar sobre nuestro cuello el dogal terrible de las deudas que, a medida que el tiempo transcurre, aumentan con sus intereses.

Dos Medidas Más en Bien del Erario

Dos medidas de gran importancia va a poner en práctica el Gobierno, las cuales una vez cristalizadas, redundarán en positivos beneficios no solamente para el Erario Público sino que también para la comunidad en general.

Una de ellas es el establecimiento de una refrigeradora en el mercado para conservar carnes, legumbres, frutas etc., mediante un pequeño impuesto que en nada afecta a los interesados desde luego que es preferible tener en donde conservar estos productos, antes que perderlos como venía sucediendo precisamente por carecer de un lugar apropiado para ello.

La otra medida es que la casa que actualmente ocupa el chino Tasón, de propiedad nacional, a más de destinarse sus bajos con el fin indicado, los altos serán ocupados por oficinas públicas de las que actualmente se hallan en casas particulares, y por cuyos alquileres paga la nación crecidas sumas; pues es bien sabido que, mientras el Gobierno tenga locales en donde alojar el sinnúmero de oficinas públicas que en la actualidad se hallan en casas particulares, las erogaciones disminuirán considerablemente.

Por otra parte, según el señor Administrador General de la Renta y el señor Secretario de Hacienda, con una de las medidas indicadas, o sea con el impuesto que se cobre para la conservación de frutas, carne y legumbres, se espera que habrá más que suficiente para cubrir, en corto lapso, el costo del anexo que la administración pasada hizo construír en el mercado público.

El propósito del señor Presidente y sus colaboradores es antes que todo, recurrir a los medios más expeditos para evitar a codo trance gastos superfluos que de todos modos lesionan al Fisco. y que por falta de previsión no se habían estudiado ni menos llevado a la

SECCION DE TIERRAS

Apruébase una Resolución a favor del señor Concepción Díaz, sobre pieno dominio de varios lotes de

RESOLUCION NUMERO 146

República de Panama.—Departamen-to de Hacienda y Tesoro.—Admi-nistración General de Tierras bal-días e indultadas.—Resolución número 146 .-- Panama, Julio 6 de 1931.

Vistos: Consulta a esta Superio ridad el Gobernador de la Provincia de Los Santos, encargado de la Administración de Tierras, sa Resolución. Nº 17 de fecha ocho de Abril del presente año (1931), por la cual de clara que el señor Concepción Diaz, varón, mayor, soitero, agricultor, natural y vecino del Distrito de Los Santos, tiene derecho, como legitimo comprador, a que se le expida titulo de plena propiedad sobre dos letes de terreno nacional (Induitado), que ocupa con finoas de carácter perde Los Santos, encargado de la Adque ocupa con fincas de carácter perque ocupa con inicas de caracter per-manente, cercados y cultivados, des-de antes de la vigencia del Código Fiscal, ubicados en el Distrito de Los Santos en el Corregimiento del Guayabal, que se describen así:

Lote denominado "La Tinta", que describe el Plano Nº 2226 de 1929 levantado por el Agrimensor Samuel Lyrutia B. Tiene una extensión su perficiaria de setenta y sois hectáreas, cercado de alambre y con dos casas en di construidas, comprendido dentro de los siguientes linderos:

Norte, camino de Pesé; Sur, pre-los de Maximino Vasquez L. y Juan esé Diaz; Este, predio de Hermima Antinez y terrênes libres; Ceste, predio de Santos Guillen y camino de Maximino Vásquez L. Sobre el pesa una servidumbre de tránsito que consiste en el catalino llamado de Máximino Vásquez L. que le atraviesa de Oeste a Este. El precio de venta de este lote es de setenta y siste balboas, cincuenta centésimos (B. 77.50). Antúnez y terrenos libres: Oeste,

Lote denominado "El Paso Real", que describe el Plano Nº 2231 de 1929, que describe el Piano N° 2231 de 1129, ievantado por el Agrimensor antes nombrado, tiene una superfície de nueve hectáreas, seis mil trescientos setenta y nueve metros cuadrados (9 hts. 6379 m.c.), cultivado y cercado totalmente, comprendido dentro del los siguientes linderos (este lote está dividido en dos partes, dividido por el predio de Herminia Antúnez):

por el predio de Herminia Antúnez):

Norte, de la porción norte, predio
de Ramon Cortes; Sur, de la porción
rorte, predio de Herminia Antúnez;
Norte, de la porción sur, predio de
Herminia Antúnez; Sur, de la porción sur, camino de Pesé;
Este, de
ambas porciones, camino de Pesé;
y Oeste, de ambas porciones, el Rio
de la Villa. El precio de venta de
este lote es de cinco balboas (B. 5.
06.).

este lote es de cinco balbons (B. 5. 06.).

Durante la tramitación de estas diligencias, José Isabel Diaz, residentra del Caserio de Gnayabal, heredero
de los derechos de Juan José Diaz,
colindante por el limite Sur, del terrero denominado "La Tinta", se o
puso en dos ocasiones distintas a la
prosente adjudiención, alegando que
ella encerraba parte del camino que
conduce a Pese y una porción de tetreno de propiedad del demandante,
como de dos nectáreas. En el primer jucio el demandante, señor José Isabel Diaz, dejó caducar la instancia sin haber llegado a probar el
derecho alegado. Y así lo declarió di
duez del conocimiento (fos. 25.40).
En la segunda proposición de oposición entabada por el mismo Jose
Isabel Diaz contra Concepción Diaz,
el actor no llegó siquiera a formalizar legalmente la acción, y tuc deciarrada como desistida (fos. 43.46).
A pesar de sito, esta Despacho desenido llegar hasta la evidencia soson dos descrebos y perjudies y pe podirias afectar esta adjudicación, decard. Una inspeciado cular sobre el
actor na inspeciado cular sobre el
actor ies eo El Garyalal, - On esta inspección se ci señor Cincepe

que tampoco comprence dentro de sus cercas la faja de terreno que alega como suyo el demandante, sin que éste haya exhibito titulo de dominio ni en la faja de terreno disputada "hayan mojonadura, cercas ni señales de ningún género que indiquen ecupación por parto de José Isabel Díaz o de otra persona", que pueda justificar el derecho que éste alega. Sin embargo, todavía el mismo señor José Isabel Díaz pretende cutablar una tercera oposición en temo soñor José (sabel Díaz pretende entablar una tercera oposición en telegrama dirigido a este Despacho el ventirires de Junio último y con fecha treinta del mismo mes se recibieron en este Despacho los documentos enviados por el oponente, con los que pretende desvirtuar el derecho del postulante. Pero este Despacho considera temeraria esta última acción, propuesta y fenecida dos veces ya por un tribunal competente, y la desceha de plano.

En vista, pues, de que en las di-En vista, pues, de que en las di-ligencias que anteceden se han cum-plido les requisitos legules; que el a-ludido terreno, denominado la Tinta y Paso Real, no está comprendido entre los declarados inadjudicables; que es de los exceptuados por la Ley 137 de 1928, y con su adjudicación no se perjudican derechos de terce-las, serún las pruebas aportadas al espediente, el suscrito Administrador General de Tierras, en uso de sus atribuciones Jegales,

DESTIFTANT .

APPOBAT LA resolución consultada y autorizar la expedición del título de pleno dominio sobre los referidos lotes a favor del señor Concepción Díaz, de generales dichas, que la Nación lo da en venta real y efectiva, con las extensiones y inderos dichos, por la suma de OCHENTA CENTESIMOS (B. S2,50), en conjunto, pagados por el comprador de acuerdo con los artículos 9°, 10° y 24° de la Ley 137 de 1928, así:

a favor del Tesoro Naa favor del Municipio de os Santos cional.... Los Santos.....

Total.. B. 82.50 Pero esta venta se hace con los reservas y condiciones siguientes:

- a) Que estos terrenos serán des-tinados permanentemente a la agri-cultura y el adjud'estario queda su-jeto a las estipuisciones del artículo 55 de la Ley 29 de 1925;
- b) Que las riberas del río La Villa, que limita por el Oeste con el lote denominado "Paso Real", quedan sujetas a servidumbre de uso público en toda su extensión y en sus márgenes, en una zona de tres metros de ancho, de acuerdo con el artículo 535 del Código Civil;
- c) Que sobre el predio denominado La Tinta pesa una servidumbre de tránsito denominada camino de Maxi-mino Vasquez L. la que será man-tenida libre en todo tiempo;
- tenida libre en todo tiempo;

 d) Que la Nación no se obliga al saneamiento de esta venta y se reserva el derecho, sin compensación ni indemnización alguna, a la servidumbre de tránsito necesaria para la construcción de vias fórreas, tranvias, caminos, lincas telegráficas y tisiciónicas y al uso de los terrenos indispensables para la construcción de puentes, sucelles y canales de desagüe, siempre que la explotación de dichas vías u obras sea por cuenta de la Nación y no de empresarios particulares (Arts. 215 del Código Fiscal y 1245 del Código Civil); y e) Que estos terrenos no podrán
- Fiscal y 1240 del Codigo Civil); y

 e) Que estos terrenos no podrán
 ser enajenados a ninquia persona
 natural o jurídica extranjera, si ésta
 no renuncia expresamente a intentar
 reclamación diplomática en relación
 con los deberes y dereches enunados
 de este contrato de compra y venta
 (Art. 164 del Codigo Administrativo.

Notifiques, déjess cepia y decuél-

El Administrador General de Tie-

J. I. Quinos Y Q. El Secretario, Q

SECCION DE CORREOS Y TELEGRAFOS

CORREOS AEREOS A DESPACHAR DE LA AGENCIA POSTAL DE PANAMA

LINEA PAN-AMERICAN AIRWAYS, INC. SERVICIO EXPRESO A LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTE
AMERICA VIA BARRANQUILLA Y KINGSTON

Los Martes a las 3 p. m. para Kingston, Miami, Chicago y Nueva York por esta vía, Barranquilla (interior de Colombia, por esta vía), Curacao, Maracaibo, La Guaira, Maturín (interior de Venezuela por esta vía) y Port-of-Spain.

Los Sábados a las 3 p. m. para Kingston, Miami, Chicago y Nueva York, (por esta vía) Barranquilla (interior de Colombia por esta vía).

SERVICIO ORDINARIO A COLOMBIA (SUR) Y A LA AMERICA DEL SUR

Los Miércoles y Sábados a las 3.15 p. m. para Buenaventura (interior de Colombia por esta via), Tumaco, Guayaquil, Talara, Trujillo, Arequipa, Lima, Arica, Antofagasta, Santiago de Chile, Montevideo, Buenos Aires (por esta via Brasil y Paraguay).

SERVICIO DIRECTO A DAVID (CHIRIQUI) CENTRO AMERICA Y LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTE AMERICA

Los Martes y Sábados a las 8 p. m. para David, San José, C. R., Managua, San Salvador, Guatemala, Tela, San Lorenzo, (Honduras), Belize (Hond.), Veracruz (Mex.), Habana, Brownsville (Tex.) y Miami (Fla.), Nueva York y Chicago (por esta via).

SERVICIO POR LA COLOMBO-ALEMANA SCADTA

Los Jueves a las 3.30 p. m. para Cartagena, Barranquilla, Interior de Colombia (vía Barranquilla), Saultá (Chocó), Buenaventura (Interior del Sur de Colombia por esta vía).

LLEGADA DE CORREOS AEREOS

Los Miércoles y Sábados a las 5 p. m. de Brownsville y Miami, vía Habana, México, Centro América y David

Los Martes del Uruguay, Argentina, Chile, Perú, Ecuador y Sur de

Los Miércoles, el expreso de Miami, vía Jamaica y Cololmbia, inclusive Venezuela, Curacao y Trinidad.

Los Lunes de Colombia, por la SCADTA.

CORREOS A DESPACHAR DE LA AGENCIA POSTAL DE PANAMA

	-
Para Kingston y Nueva York	Julio 14 "Zacapa" 10 a. m
Para Puerto Limón, C. R	Julio 15 "Tela" 10 a. m
Para Cartagena, Pto. Colombia y	
Sta Marta	Julio 15 "Pastores" 3 p. m
Para Kingston, Nueva York y Eu-	
ropa	Julio 16 "Bolivar" 3 p. m
Para Kingston, Ja	Julio 17 "Carare" 10 a. m
Para Puerto Cabezas, Nicaragua.	Julio 17 "Atlántida" 3 p. m
Para Cartagena, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guai- ra, Port-of-Spain, Trinidad y Bar-	ya.
hados	Julio 17 "Grynssen" 3 p. m
Para Puerto Castilla y Nueva Or- leans, La.	Julio 17 "Tela" 3 p. m
Habana y Nueva York	Julio 17 "Toloa" 3 p. m
Poro Port-au-Prince, Haiti	Julio 18 "Ancón" 3 p. m
Dave Hahana, Nueva, York, Europa,	Julio 20 "Santa Clara" 10 a. m
Para Puerto Colombia, Curacae, Pto. Cabello, La Guaira y San Juan de	Julio 20 "Juan S. Elcano", 3 p. m
Para Cartagena, Pto. Colombia, Cu- racao, Pto. Cabello, La Guaira, Fort-de-France, Martinique y Poin- te-Pitre, Guadalupe.	Julio 21 "Perou" 3 p. m
	TO AMEDICA

te-Pitte, Guadanaport	
CENTRO Y SI	JD AMERICA
Para Buenaventura, Guayaquil, Paita, Trujillo, Callao, Mollendo, La Paz, Arica, Iquique, Antofagasta, Coquimbo y Valparaiso. Para Centro América Para Buenaventura, Tumaco, Esmeraldas, Bahía y Manta Para Buenaventura, Manta, Guayaquil, Patra y Trujillo	Julio 18 "Santa Inez" 10 a. m. Julio 18 "Westerwald" 10 a. m. Julio 18 "Durazzo" 10 a. m. Julio 21 "Bodegraven" 10 a. m.
LLEGADA DE COR	REO DEL EXTERIOR
Port-au-Prince, (Haiti) y New York De Nueva York y Europa De Nueva Orleans, La. y Hong Kong, De Nueva York y Europa De Nueva York y Europa De Chile, Bolivia, Perú. De San Francisco de California. De Perú, Bolivia, Chile y Colombia. De Centro América.	Julio 15 "Ancon" Julio 15 "Harry Luckembach" Julio 15 "Tela" Julio 17 "Virginia" Julio 18 "Santa Inez" Julio 13 "Orbita" Julio 13 "Pennsylvania" Julio 13 "Santa Teresa" Julio 13 "Acajutla"

SERVICIO INTERIOR

Para Bocas dei Toro	Julio 15 Nelly mounton , 6.50 p	. m.
Para Puerto Armuelles, Progreso y David.	Julio 16 "San Mateo" 10 a	.m.
Para Puerto Armuelles, Progreso y	Julio 18 "Nuevo Panama" 4 p.	. m.

DESPACHOS DE CORREOS DEL INTERIOR

Del Interior de la República (menos la Provincia de Chir qui) los Lu. nes, Miércoles y Viernes a las 4 p. m.

NOTA-En estos mismos días se reciben del Interior.

VIDA OFICIAL EN PROVINCIAS

PROVINCIA DE VERAGUAS RIO JESUS

El Alcalde Resuelve Sobre Fianza de Buena Conducta

RESOLUCION Nº 33 DE 1931.

República de Panamá.—Alcaldía Municipal de Río Jesús.— Resolución número 33. Río de Jesús, 6 de Julio de 1931.—Sobre fianza de buena

Por cuanto de averiguación que ha practicado el Despacho alrededor de una queja presentada por el señor Alejandro Batista contra el señor Ramón Torres, se ha establecido que entre ellos existe grave enemistad que median amenazas de muerte,

SE RESHELVE:

SE RESUELVE:
Coadenese a los señeres Ramón Torres y Alejandro Batista a prestar fianza de buena conducta reciproca por el término de un zão y por la suma de cencacuta balboas. En consecuencia, se les da tres (3) dius de plazo, a partir del momento de la notificación, para que presenten fiadores abonados, advirtiéncioles que de no hacerlo así, serán confinados subsidiariamentes.

Notifiquese, El Alcalde.

TOMAS ESCARTIN,

El Secretario.

Bolivar Gutiérrez G.

PROVINCIA DE COCLE OLA

Visita reglamentaria practica el Alcaide ai Juez Municipal

ACTA

Acta de la visita practicada al Juz-gado Municipal del Distrito de Olá, por el señor Alcalde Municipal.

En Olá, siendo las (9 a. m.) de la mañana del día siete (7) del mes de mañana del día siste (7) del mes de Julio de mil novecientos treinta y uno, el señor Alcalde del Distrito en Compañía de su Secretario, se trasladó a la Oficina del Juzgado Municipal, con el fin de practicar la visita reglamentaria. Presente el señor Juez, don Victor Carles V. y su Secretario, se di principio al acto de la manera siguiente: El señor Secretario puso de manificato los libros que se llevan en ci Despacho, y del movimiento habido durante el mes de Junio; que es como sigue: Oficios dirigidos (21): Oficios recibidos (11): movimiento habido durante el mes de Junio; que es como sigue: Oficios dirigidos (2); Oficios recibidos (1); Ordenes giradas (12); Providentes adictadas (1); Expedientes en comisión (1). El señor Juez hace constar que, lus Gacesas Oficiales, las recibe con puntualidad; y que de la Codificación, le hace falta el Codigo Judicial y el Penal Vigente. El local, por su aseo y orden, está en satisfactoria condición.

Así terminó la diligencia, que se firma para constancia, por los que en ella han intervenido.

El Alcalde.

CLOTARIO DIAZ B.

PROVINCIA DE HERRERA LAS MINAS

El Alcalde de las Minas examina el movimiento del Juzgado Municipal

ACTA de la visita practicada al Juzgado Municipal del Distrito de Las Minas.

de la visita practicada al Juzgado Municipal del Distrito de Las Minas.

En la ciudad de Las Minas, a los veintinueve días del mes de Junio de mil novecientos treintinno, a las diez de la mañana, se trasladó el senor Alcalde con su Secretario a la Oficina del Juzgado Municipal del Distrito, con el fin de pasar la visita reglamentaria de que trata el artículo 711 del Código Administrativo. Presente en la oficina el señor José Maria Ramirez, Juez Municipal y el señor Elenterio Pérez, Secretario ad.hoc del Juzgado, se le expuso el fin de la visita y se dió comienzo a ella del modo signiente: Puso de manifiesto el señor Juez los signientes libros. Los mismos libros, Códigos y leyes que han habído hasta la fecha en el Juzgado, a excepción de un felleto de leyes que ha venido recientemente, de los años 1930 y 1931. Presentó los signientes juicios civiles. Un juicio civil por un bien mostrenco, propuesto por El Quintero P., en estado suspenso por falta de gestión. Un juicio civil por un surpación, propuesto por Calixto Guevara contra Emilio Rodríguez. Tembién presentó los siguientes juicios civiles de leyes por tentativa de homicidio, en estado suspenso. Otro juicio eriminal contra Anatalio Grajales, por desiones, también en estado suspenso. Otro futicio criminal contra Catalino Gómez y Pedro Ojó, por lesiones, en suspenso. Otro contra Juan Pimentel, por lesiones en suspenso. Otro contra Lan Pimentel, por

El Alcalde,

E. QUINTERO P. El Juez Municipal, JOSE MARIA RAMIREZ.

El Secretario ad-hoc, Eleuterio Pérez.

El Secretario de la Alcaldía, Harmodio Vargas.

VICTOR CARLES V El Secretario del Juez,

Ruperto Fernández V

El Secretario del Alcalde, Francisco Ortiz C.

LOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA AVISO

Pongo en conocimiento del público que el día 6 de Agosto de 1931, dando las tres de la tarde el reloj de la Agosto de 1751, dando las lites de la dalde el 1610, de la Catedral, se abrirán los pliegos de propuestas para adjudicar el derecho exclusivo de efectuar sorteos de la Lotería Nacional de Beneficencia de Bocas del Toro. Las propuestas se harán por escrito, en pliego cerrado y sellado. Para ser postor se requiere consignar en esta Oficina, en dinero efectivo la suma de B/100,00 como fianza de quiebra.

El pliego de cargo puede consultarse en la Oficina de la Secretaría de la Lotería Nacional, en la Agencia de Co-lón y en la Gobernación de Bocas del Toro, todos los días hábiles de 2 a 4 de la tarde.

La adjudicación se hará por la Junta Directiva de la Loteria Nacional.

Panamá, 25 de Junio de 1931.

ENRIQUE BERMUDEZ I.,

AVISOS EDICTOS Y

PERMANENTE

Los documentos publicados en la "Gaceta Oficial" se considerarán eficialmente comunicados para los efectos legales y del servicio.

El Subsecretario de Gobierno y Justicia, JOSE GMO. BATALLA

AVISO

En la Sección de Ingresos de la Secre-taria de Hacienda y Tesoro están a la venta las siguientes publicaciones oficia-

100.	
Código Administrativo, a la rús-	\ £1.
ticaB	. 1.50
Código Civil, empastado	2.50
Código Civil, rústica (edición de	
1928. Correa Garcia)	1.50
Código Judicial, empastado	2.50
Código Penal, Ley 6º de 1922	1.50
Código Penal y de Minas	1.50
Leyes de 1906 y 1907	1.00
Leyes de 1914 y 1915	1.00
Leyes de 1918 y 1919	1.00
Leves de 1920	0.56
Leves de 1921, 1922 y 1923	1.00
Leyes de 1924 y 1925	1.00
Leyes de 1926 y 1927	1,00
Leves de 1928	0.25
Ley 63 de 1917 y Decreto núme-	
	0.2i
ro 23. Leyes 22, 29, 31, 39 y 47 de 1925	
(un folleto) Leyes, Decretos y Resoluciones	0.2ε
Leves, Decretos y Resoluciones	0.50
sobre tierras	O.OC
Decreto número 31 de 1927, so-	2.01
bre vehículos de rueda	0.25
Folleto de Ley orgânica sobre	0.25
Registro Phblico	0.2.
Arancel Consular en español e	0.50
inglés	
Constitución de la República	0.50
Decreto sobre Policía Maritima	0.25
Device 1 Am	

PEDRO LOPEZ, Jufe de la S

EDICTO

El Suscrito Alcalde Municipal de Río Jesús al público hace saber:

Que en el Despacho de esta Alcal-día se encuentra depositada una Es-copeta de Cápsula ya usada, de Ca-libre 28 sin dueño conocido.

libre 28 sin dueño conocido.

En cumplimiento de lo dispuesto por los artículos 1600 y 1601 del Código Administrativo, se fija el presente edicto en lugar visible de este Despacho y en los más públicos de la localidad por el término de treinta días contados desde la fecha, par que el que se crea con derecho a la referida escopeta a hacer valer sus derechos dentro del término de tres us derechos dentro del término el señor Pesor de Nuncipal. Una conjude este aviso se envia al Señopia de este aviso se envia al Señopia de este aviso se envia al Señopia de rario de Gobierno y Justicia para su publicación en la FACETA OFICIAL.

Río Jesús, Abril 9 de 1931.

El Alcalde,

Tomás Escartin. El Secretario,

B livar Gutiérrez.

--10

AVISO

El suscrito Alcalde Municipal del Ditsrito de Poerí, al público, HACE SABER:

Que en poder del señor Severo Gó-mez, vecino de Lajamina se encuen-tran depositadas una yegua de class pequeña colorada sin dueño conocido marcada en el anea izquierda ferrete así (...) y un potrillo del mismo color sin marca de ninguna clase. Estos animales se encontraban va gando sin dueño conocido en territo-rio de este Distriu. rio de este Distrito.

rio de este Distrito.

Para que aquellos que se consideren con dececho lo hagan valer dentro del término establecido por el artículo 1601 del Codigo Administrativo, se fija el presente edicto en ésta Alcaldía, en ésta fecha, y copia del mismo se envía al señor Secretario de Gobierno y Justicita, para su publicación en la GAETA OFICIAL.

Pocrí. Noviembre 1º de 1930. El Alcalde,

JESUS MARIA ACHURRA.

El Secretario, 30 vs.--16

Jose Achurra.

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Penonomé al público en general

HACE SABER:

Que en peder del señor José Igna-cio Pérez, de esta vecindad se halla depositado un caballo de color bayo, como de un metro veinticinco centi-netros de alto, de ocho años de edad más o menos, y tiene como únicas señales, la punta de la oreja derecha soñales, la punta de la oreja derecha ligeramente gacha, y una marca a fuego en la paleta izquierda casi borrada, la figura de una (8) combinada con una C. Dicho caballo ha sido denunciado en esta Alcaldía combien vacante por el señor Jerónimo Pascual de esta vecindad, manifestando que tiene como dos años de estar pastando en el lugar de Llano Martin Distrito de Penonomé, sin dueño conocido.

De acuerdo con el artículo 1601 del De acuerdo con el artículo 1601 del

De acuerdo con el artículo 1601 del Código Administrativo se fija este edicto en lugar visible de esta Alcaldía hoy tres de Diciembre de mil novecientos treinta por el término de treinta dias, y copia de él se enviará al señor Secretario de Gobierno y Justicia para su publicación en la CACETA DETCIAL por igual término, el cual vencido, si no se ha presentado persona alguna a reclamar el semoviento referido mediante comprobación satisfactoria de su derecho sobre el, scrá rematado en subasta pública por el señor Tesorero Municipal.

El Alcalde,

JOSE P. ROBRIGUEZ.

El Secretario, Gerardo Guardia.

30 vs.--17

EDICTO

El suscrito Alcalde Municipal-Primer Suplente del Distrito de David, al público,

HACE SABER:

Que en poder del señor Virgilio Arauz, residente en el Corregimiento de Vingual de la jurisdicción de este Distrito, se encuentran depositados una yigüa mora, como de cinco de edad, marcada a fuego así "N" y dos potrillos, éstos sin marca de ninguna ciase, los que se encontraban vagando dentro de ese Corregimiento desde hace más de cuarro años, sin conocérseles dueño alguno. Para dar comolémento a lo esta

anos, sin conocerseles dueno alguno.

Para dar cumplimiento a lo establecido en los artículos 1600 y 1601 del Código Administrativo, se fija el presente edicto en lugar visible de este Despacho y se remite copia de il señor Secretario de Gobierno y Justicia, para su publicación en la GACETA CECICAL por el término de treinta días.

Si venida dicha términa no es ha

reinta gias. Si vencido dicho término no se ha recontado persona alguna a hacer presentado persona alguna a hacer valer sus derechos oportunamente, dichos animales serán rematado en subasta pública por el señor Tesorero Municipal.

David, Diciembre 13 de 1930. El Alcalde,

TEOFILO ALVARADO. El Secretario,

M. de J. Jaén Jr.

30 vs.--17

EDICTO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Las Tablas, al público, HACR SABER:

HACH SABER:

Que en poder del señor Manuel
Vásquez S., vecino del Corregimiento
de Santo Domingo, se enequentra depositado un ternero, de un año y medio de edad, poco mas o menos, colorrenizo bianco, sin marca de fuego conocida y como señal de sangre; Rabisneada per debajo - una oreja,
y dos muescus por debajo de la orra.

Dicho ternero ha sido denunciado a
esta Alcaldía como bien mostreneo por
el mencionado Vásquez S., quién ha
manifestado que dicho bien se encontra pastando hace algun tiempo
n un ecreo de su propiedad, ubiendo
n el Curregimiento mencionado sinable quién sea se decho a pesar le
las gesciones hechas al respecto.

De conformidad con lo dispuesto en

las gestiones hechias al respecto.

Se conformidad con lo dispuesto on los articulos 1000 y 1601 del Cód (2). Administrativo se fija el presente delicto en lugar visible de este Departico, en los mas concurridos de la lor calidad y en la caleccera del Corromine de Sonto Incentra, por el termino de richta (30) dias, para que dentro de cee lapso el que se crea lor mas borrada; y al lade con mono más borrada; y al lade

con derecho al animal lo haga valer, con la advertencia que de no com-parecer nadie, será rematado en su-basta pública por el señor Tesorero Municipal de este Distrito.

Copia de este edicto será enviado al señor Secretario de Gobierno y Justi-cia para su publicación en la Gacera

Las Tablas, Noviembre 14 de 1930. El Aicalde,
LISANDRO LOPEZ E.

A. Cano C.

El Secretario,

30 vs.--17

EDICTO

El suscrito Alcalde Municipal-Pri-er Suplente del Distrito de David, al público,

HACE SABER:

Que en poder del señor Justo Casasola, residente en el Corregimiento
de Vijagual de la jurisdicción de este
Distrito, se encuentra depositado un
caballo de color negro, como de cuatro años de edad, marcado a fuego
así (..), el que se encontraba vagando dentro de ese Corregimiento,
desde hace más de dos años sin conocersele dueño alguno.

cersele dueño alguno.

Para dar cumplimiento a lo estabecido en los artículos 1600 y 1601 del Código Administrativo, se fija el presente Edicto en lugar visible de este Despacho y se remite copia de él al señor Secretario de Gobierno y Justicia, para su publicación en la GAGETA OFICIAL por el término de treinta dias. treinta días.

trentte dias.
Si vencido dicho término no se ha presentado persona alguna a hacer valer sus derechos oportunamente, dicho animal será rematado en su-tosta pública por el señor Tesorero Municipal.

David, Diciembre 31 de 1930. El Alcalde.

Teofilo Alvarado. El Secretario,

M. de J. Jaén Jr. 30 vs.--19

AVISO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Boquerón al público, HACE SABER:

Que en poder del señor Antonio Ruiz, mayor de edad, natural y veci-no de este Distrito, se encuentra de-positado un caballo de color moro positiado un caballo de color moro marcado a fuego en el permil izquier do así (R) como de quince años de edad, de buena estatura el cual se encontraba vagando en esta cabecera hacen como veinte días haciéndole nacen como veinte días haciéndole deños en los pastos y cementera del denunciante. Que ha hecho gestiones del caso a fin de averiguar a quien o quienes pertenezca dicho animal y no ha sido posible saber a quien per tenezca.

no ha sido posible saber a quien pertenezca.

En cumplimiento a lo dispuesto no los articulos 1600 y 1601 del Código Administrativo, se fija el presente aviso en lugar visible de esta Alcaldía y en los lugares concurridos de la localidad, por el término de treinta dias hábiles, para que todo el que se crea con derecho al mencionado animal se presente bacerlo valer en tiempo oportuno. Si vencidos este término no se ha presentado reclamo alguno será rematado en subasta pública, por el señor Tesorero Municipal. Copia de este avisos cenviará a la Secretaria de Gobierno y Justicia, para su publicación en la dacera de Criccia, para mejor conocimiento del público.

Boquerón, Septiembre 19 de 1932.

Boquerón, Septiembre 16 de 1930.

El Alcalde,

JOSF M. VILLARBEAL. El Secretario,

Ramón Rodricuez.

26 vs.--20

AVISO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Santa Fé, al público HACE SABER:

Que en poder del señor

derecho en las orejas con esta otra.

Dicho animal fue denunciado a este Despacho por el señor Pedro Camarena, de esta vecindad, por encontrarse el referido animal pastando en el lugar denominado Bajos de Iqui, de esta jurisdicción, hace más de diez meses, sin conocérsele dueño a pesar de las investigaciones que se han hecho.

se han hecho.

En cumplimiento a lo dispuesto por los artículos 1600 y 1601 del Cádiga Administrativo, se fija el presente edicto en lugar visible de este Despacho por el término de treinta días para que el que se crea con derecho al referido semoviente lo haga valer dentro de dicho término, vencido el cual y sin reclamo de ninguna clase, será rematado en sun disconsidad de la serio de seno de la señor Tesorero Municipal. Una copia de este avisc se envín al señor Secretario de Gobierno y Justicia para su publicación en la GACETA OFICIAL.

Santa Fé. 10 de Abril de 1931.

Santa Fé, 10 de Abril de 1931.

El Alcalde

Jose Maria Palma M.

El Secretario, H. H. Carrizo C.

30 vs.--29

AVISO DE LICITACION

AVISO DE LICITACION

Hasta las diez de la mañana del
día nueve de Agosto de mil novecientos treinta y uno se recibirán en la
Secretaría de Hecienda y Tesoro propuestas en pliego cerrado para la
celebración de un contrato de arrendamiento del edificio de propiedad
de la Nación, ubicado en esta ciudad,
en la esquina de la Avenida Norte y
la Calle 13 Este.

El término del arrendamiento se-rá de cinco años, contados desde el día diez de Junio de mil novecien-tos treinta y dos.

Los pagos se harán por mensua-lidades adelantadas.

La base para el arriendo será de cuatrocientos veinticinco balboas (B. 425.00) mensuales.

Los gastos de agua, luz, etc. serán de cuenta del arrendatario.

Para ser postor admisible se ne-cesita presentar la constancia de que se ha depositado en el Banco Nacio-nal la suma de quinientos balboas y no será postura admisible la que no cubra la base.

Las propuestas se abrirán al so-nar en el reloj de la oficina la pri-mera campanada de las diez de la mañana y se adjudicará el contrato al mejor postor. No habrá plios y repujas verbales,

Son condiciones generales de esta licitación las que menciona el artícu-lo 94 de la ley 63 de 1917.

Panamá, Julio 8 de 1931.

E. A. JIMENEZ. Secretario de Hacienda y Tesoro. 30 vs.--9

EDICTO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Boquete,

HACE SABER:

HACE SABER:

Que en peder del señor Esteban Ruiz Ordóñez, vecino de este Distrito se encuentra depositado un torete, coi or negro carrithaneo, cemo de dos años de edad, sin señal alguno, de el semoriente citados ha sido presentado por secor Ruiz Ordóñez a este Despueho como vien mostrenco, por kaberdo como vien mostrenco, por kaberdo como vien mostrenco, por kaberdo como vagando por las subanas de vienno y por actual de con los artículos tómo y 1601 del Códiga Administrativo y para que sirva de formal notificación a guien se crea tener derecho al bien denunciado se fija el presente ducta en lugar público de sexa cabecera y se envía una copia a la CACETA OFICAL para su publicación por el termino de ley.

Si renedido el término de treinta dias que la Ley señala no se ha presentado reciamo alguno, el semoviem, el señor Tesorero Municipal.

El Alcalde,

El Alcalde.

PAULING RUIZ

OFICINA DE REGISTRO PUBLICO

RELACION

sobre los documentos entrados a la Oficina del Registro Público hoy, 15 de Julio de 1931.

As. 3515 Poder otorgado ante Harold Fo Sanders, Notario Público del Condado de Nueva York, el 17 de Febrero de este año, por Wilham Darbee, Vice-Presidente de la "Pa-nama Electrie Company" a favor de Charles Freeman MacMurray.

M

4

1

As: 3516. Escritura número 800 del 13 de los corrientes, de la Nota-ría Segunda, por la cual Sinforosa de de León, declara la construcción de una casa en terreno de su propiedad.

de una cusa en terreno de su propiedad.

As. 3517. Escritura número 40 de 20 de Mayo de 1927, de la Notaria de Herrera, por la cual Zenón Reyna como apoderado de Fabio Ries vende a Paula Centella una casa ubicada en Chitré.

As. 3518. Escritura número 130 de 8 de Octubre del año pasado, de la Notaria de Herrera, por la cual el Municipio de Chitré, otorga título de propiedad gratuito a Maria Félix Ramos sobre un lote de terreno ubicado en esa ciudad.

As. 3519. Escritura número 180 e 8 de Octubre de 1924, de la Notaria de Herrera, por la cual Maria Gorrea cancela hipoteca constituída por Francisco Botello.

As. 3520. Escritura número 802 le 14 de los corrientes de la Notaria de Paredes Jr. y Ana Andreve constituyen hipoteca a favor de José Jácome sobre una fine en esta ciudad.

As. 3521. Escritura número 223 de 20 de Abril de 1927, de la Notaria Primera, por la cual Fabio Ríos confiere poder a Zenón Reyna.

As. 3522. Escritura número 19, de la Notaria de Coclé, por la cual se adiciona el asiento número 3110 del Tomo 17 del Diario.

As. 3523. Certificado N° 2035 de 13 de los corrientes, expedido por el Grobernador de Panama, a favor de Grobernador de Panama, a favor de Grobernador de Panama, a favor de

13 de los corrientes, expedido por el Gobernador de Panamá, a favor de "Luikiet León & Compañía Limi-

tada".

As. 2524. Escritura número 449
de ayer, de la Notaria Primera, por
la cual Frank Rudolph Youny, cons-titupe hipoteca a favor de Mariano
Gasteazoro sobre dos fincas en esta ciudad.

Gasteazoro sobre dos fincas en esta ciudad.

As. 3525. Diligencia de fianza, del 10 de los corrientes, otorgada ante el Juez 6º de sete Circuito, por la cual Eduardo Navarro constituye hipoteca a favor de la Nación, para "responder por la excarcelación de Manuel Chong.

As. 3526. Certificado Nº 1971 de 18 de Junio último, expedido por el 360sernador de Panamá a favor de la casa comercial "Hau Sion".

As. 3527. Contrato de 6 de los corrientes, por la cual Wallingford C° Ltda. vende a Mabel T. Verger un carro automóvil.

As. 3528. Certificado N° 2021 de 9 de los corrientes, expedido por el Gobernador de Panamá, a favor de la casa comercial Tomás Chen.

As. 3529.3530 y 3531 de fecha 19 de Marzo de este año, por la cual W. A. Torbert vende a Jeremias Chorpole V. N. Torbert y Claude Hackshaw, un carro automóvil marca Chevrolet y Truck Chassis con carrocería, respectiva:aente

ckshaw, un carro automóvil marca Chevrolet y Truck Chassis con carroceria, respectivamente As. 3532. Escritura número 805 de esta fecha, de la Notaria Segunda, por la cual Roberto de Diego cancela hipoteca constituída por Laurence Sinclair Allamby.

As. 3532. Escritura No 799 de 13 de Julio actual de la Notaria Segunda, por la cual Laurence Sinclair Allamby.

As. 3532. Escritura No 799 de 13 de Julio actual de la Notaria Segunda, por la cual Laurence Sinclair Allamby vende a George Wallesley Miller un terreno situado en Las Sabanas de esta ciudad.

As. 3534. Escritura número 599 de 26 de Julio de 1930 de la Notaria 1, por la cual Ropelio B. Cortez y señora venden a Segunda A. Garzón un terreno situado en Las Sabanas de esta ciudad.

As. 3535. Escritura número 451 de 4 de Junio de 1229 de la Notaria Primera de esta Circuira, por la cual el Golherno Nacional vende a Ann Luisa Bayan de Sellada un terreno situado en La Fanvalción de esta ciudad.

As. 3540, 5567, 2538, 2079, 2549, 2549, 2544, 2549, 2550. Contracos coles lundos de los ciudos W. A Tarbert Co S. A." vende a plazas sendos contractos de la coles de la Sando de los ciudos W. A Tarbert Co S. A." vende a plazas sendos contractos de la Coles de l

rros automóviles a las siguientes per-sonas: C. Scuderoni, Carlos Fuen-tes, Guillermo A. de Roux, Pavid S. Morgan, Josefa de Silvera, Jorge Luis Alfero, Dolores I. de Arias y Harry Otway.

El Registrador General,

DAMASO A. CERVERA.

AVISO

El suscrito, Gobernador de la Provincia de Veraguas, encargado de la Administración de Tierras, para los efectos, del artículo 61 de la ley 29 de 1925

HACE SABER:

Que en este despacho cursa la si-guiente petición:

Señor Gobernador. Encargado del Despacho de Tierras.

Nosotros, Fermín Jaramillo y Cirila de León, pedimos a Ud. con el respeto debido, que se sirva concedernos el título gratuito, a que tenemos derecho segón el artículo 161 del Código Fiscal, del lote de terreno denominado "El Perico," ubicado en este Distrito, que mide Diez y Siete Hectáreas con Mil Ochocientos Diez y Ocho metros cuadrados (17 h 1818 m2), y cuyos linderos son los siguientes: Norte—Predio de la Familia Abrego y otros. Sur—Predio de la Familia Abrego y otros. Sur—Predio de la Familia Abrego de Rafael y Tomasa Guevara y Predio de la familia Abrego. Oeste Terrenos libres. Para lo presente le acompaño dicha solicitud los planos, debidamente aprobados, por tiplicado, la información, ratificada ante el Juez 1º de este Circuito, del Agrimensor autorizado, Víctor Morelot, y las declaraciones de dos testigos habiles. Para los trámites necesarios hasta que se firme la ascritura correspondiento damos plenos poderes al Sr. Armando Ramos, de generales conocidas, para que siga representándonos. E. S. D.

Aceptado, -A. Ramos A ruego de los Srs. Fermín Jaramillo y Cirila de León, lo hace el suscrito. —R. V. Reyes.

Santiago, Junio 1 de 1931.

El Gobernador de la Provincia, HORACIO VELARDE.

El Secretario de Tierras,

Rodolfo Arosemena.

EDICTO EMPLAZATORIO

El suscrito, Juez Primero del Cir-cuito de Colón, avisa al público que en la actuación creada para asegu-rar los bienes del finado Mitchell Marc Lucie Vianas, se ha dictado un auto cuya parte resolutiva dice:

Juzgado Primero del Circuito.—Co-lón, Julio siete de mil novecienlón, Julio sieu treinta y uno.

Vistos: Per lo tanto, el que suscribe, Juez Primero del Circuito de Colón, administrando justicia en nombre de la República y por autoridad de la ley DECLARA yacente la heroncia dei ciudadano francés, señor Mitchell Marc Lucie Vianas, fallecido en esta ciudad el dia siete de mayo del año en curso y DISPONE: Primero: Nombrar curador de la herencia yacente al señor Ernest Best; Segundo: Citar por edicto a todas las personas interesadas en la sucesión a fin de que se presenten a hacer valer sus derechos: Tercero: Oricina; que tenga testamento del finado, une lo presente al Tribunai; y Cuartis: Publicar la parte resolutiva del presente auto en un periódico por tres veces. tres veces.

Désele cuenta de lo actuado en rehesse tachin in in a transition of re-lación con esta sucessión a la Secr-taria de Relaciones Exteriores, en atención a lo que dispose el artículo 1501 del cuerpo de leyes artifia el-tido. Cites al Desanho el señer Ermest Best para que tomo cosolón del curgo de curador para cone ha sia montrado en el caso que l

Julio de mil novecientos treinta y uno para conocimiento de las personas interesadas a fin de que éstas puedan hacer valer sus derechos dentro del término de treinta dias háhiles

El Juez

V. A. DE LEON S.

El Secretario,

J. M. Beleño

EDICTO

El Gobernador de la Provincia de Los Santos, encargado de la Admi-tistración de Tierras, al público, pa-ra los efectos de los artículos 61 y 63 de la Ley 29 de 1925,

HACE SARER.

Que a este Despacho ha courrido el señor Pedro Cortex, y en biso del derecho que le configren los artículos 0° y 10° de la Ley 137 de 1928, ha presentado la siguiente petición:

"Señor Gobernador de la Provincia, encargado de la Administración de Tierras.

emargado de la Administración de Tierras.

Yo Pedro Cortez, mayor de edad, natural y vecino del Distrito de Macaracas, con residencia en el Corregimiento de "El Corozai", respetuosamente a usted en mi propio nombre pido el título de plena propiedad, en compra, de un globo de terreno de los comunes o indultados, denominado "La Loma del Panamá", con cuvo nombre lo seguiré designando, uvicado en el Corregimiento de El Corozal, comprensión del Distrito de Macaracas, de NOVENTA Y OCHO HECTAREAS CUATRO MIL CIEN METROS GUADRADOS, de las cuales tiene cultivadas cuatro hectáreas de frutos ánuos, dos hectáreas de caña y el resto de rastrolos, cercado a la redonda de alambre da púas, desde antes de lo Código Fiscal, es decir desde antes de 1917 y comprendido entre los siguismtes lindenes: Norte, terreno de Maximino Cortez y filo de Julián Cortez i Siri. Loma de La Pica Pica, Quebrada El Salitre y terreno de Dolores Vega; Este, Quebrada El Salitre, terreno de Dolores Vega; este, Quebrada El Salitre, terreno pertenece a la Nación, no está incluido entre los inadjudicables, reconoce servidumbre en el camino de Rahla Honda y en el camino de Pontan, no contiene minas ni yacinientos conocidos, ni maderas de construcción in nada con entriedique a tan, no contiene minns ni yacimien-tos conocidos, ni maderas de cons-trucción, ni nada que perjudique a tercero y lo dedicaré al cultivo de paja india y frutos ánuos.

paja india y trutos anuos.

Acompaño al presente escrito de solicitud, por duplicado, el plano del terreno que solicito con su correspondiente informe. Me comprometo a aportar a la presente solicitud el certificado que acredita que el terreno está a paz y salvo con el Tesoro Nacional dentro del menor término que me sea posible.

Las Tablas 24 de Marzo de 1931. A ruegos de Pedro Cortez que no

escribir, firma el que Luis Montenegro".

El Gobernador Administrador de Tierras, R. MGRA.

El Secretario,

G. de León 3 vs.-2

AVISO

El señor Julio García por este medio hace saber al comercio en general que ha vendido el establecimiento de su propiedad "La Favorecciona", situado en la casa número 85 de la calle de Calidonia, al señor Exquiel Velasco.—Artículo 777 Códizo de Comercio.

Julio Garcia.

EDICTO EMPLAZATORIO Nº 7 El Juez Segurdo del Circulto de Co-lán,

monte.

Cheirs y medifiquese.

Y A tra Lirax S.- J M. I 'e5s. Service and the light of the light

este edicto, más el de la distancia, comparezca a estar a derecho en el judicio que se le sigue en este Tribunal por el delito de "ESTAFA". (Auto de proceder de fecha 17 de Mayo de 1930),

(Alto de proceder de tecna 17 de Mayo de 1980).

Se advierte al emplazado que si sai lo hiciere se le cirá y administraria justicia; de lo contrario la causa se le seguirá sin su intervención y su omisión se considerará como un indicio grave en su contra.

Se esquirá sin su intervención y su omisión se considerará como un indicio grave en su contra.

Se equirer a las autoridades administrativas y judiciales para que mocedan a la captura dei enjuiciado Eustace B. Da Costa Jr. o la ordenen, y se execta a todos los habitantes de la República, con las excepciones que establece la ley, para que manifiesten el paradero del encausado, bajo pena de ser juzgados como encubridores por el delito que se persigue, si sabiéndolo no lo denuncia-ren.

ren.

Este edicto se fija en lugar público de la Secretaría, por el término de
treinta días, hoy trece (12) de Julio
de mil novecientos treinta y uno
(1931), a las nueve de la mañana, y
so remite un ejemplar al Director de
la GAGETA OFICIAL.

El Juez,

Rodolfo Ayarza A.

El Secretario,

A. Ehlers.

EDICTO

El Alcalde Municipal del Distrito San Lorenzo, al público,

HACE SABER:

Que en poder del señor José del Rosario Bonilla, se encuentra depositada una novilla, amarilla, sarda, coli-blanca, apenas arara, orejana, herrada en el costillari ziquierdo, con las iniciales CC, la cual se disputaban su propiedad el depositario y Jorge Marín, y por carecer estos de la prueba legal, fué declarada por este despacho bien vacante. Esta novilla se encontraba pastando en un cercado de Alfredo Rivera denominado "Alto de los Pintos".

En cumplimiento a lo preceptuado

minado "Alto de los Pintos".

En cumplimiento a lo preceptuado en los artículos 1600 y 1601 del Código Administrativo, se fija en lugar público del despacho como de costumbre, el presente aviso; para que el que crea tener derecho alguno en el referido semoviente lo haga valer en el lapso señalado, y de no hacerlo así, será rematada por el Tesorero Municipal. Copia de este edicto será enviada al señor Secretario de Gobierno y Justicia para que la publique en la GACTIA OFFICIAL.

Horocoticos. Mayo 2 de 1931

Herconcitos, Mayo 2 de 1931.

El Alcalde,
ANTONIO CUEVAS G.

AVISO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Gualaca, al público, HACE SABER:

HAGE SABER:

Que en poder del señor Abel Patiño se encuentra depositada desde esta fecha, una yegna de color colorado resilla, de segunda talla, marcada a fuego con el siguiente herrete (T) en la paleta del lado derecho y amamantando un potro del mismo color, como de siete u ccho meses de edad, la cual se encontraba vagando desde hace mas de un año por las montañas de "La Atoyosa" sin que se le conorca dueño alguno, habiendo sido de mostrenco, por el señor Jorge Jaramillo.

millo.

Por tanto y en consecuencia con la doctrina que consagra el artículo 1601 del Código Administrativo, se fija el presente aviso en lugar visible de esta Alcaldia, por el término de treinta dias hábiles para si alguien se cree con derecho al referido animal, lo haga valer en tiempo oportuno.

Vencido el expresado término, que se contará desde la publicación de este aviso sin que haya mediado reclamo alguno, se procederá a la venta en subasta pública, por el señor Tesorreo Municipal de esta localidad, na cumilimiento del artículo 1602 del Código citado de seto aviso as remitira a la Seretaria de Gobierno y Justina confede esto aviso as remitira a la Seretaria de Gobierno y Justina confede esto aviso as remitira de la Contrata por treinta días conseguiros.

Confuca, Dicionfire 12 de 1920. El Alceldo, Justino Carroa,

IOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA

PLAN DEL SORTEO ORDINARIO QUE SE JUGARA EL DIA 19 DE JULIO DE 1931

1 PREMIO MAYOR deB.	20,000.00B.	20,000.00
1 SEGUNDO PREMIO de	6,000.00	6,000.00
1 TERCER PREMIO de	3,000.00	3,000.00
18 APROXIMACIONES de	200.00 cada una	3,600.00
9 PREMIOS de	1,000.00 cada uno	9,000.00
90 PREMIOS de	60.00 cada uno	5,400.00
900 PREMIOS de	20.00 cada uno	18,000.00
	DDITHIO 6	
SEGUNDO	PREMIO	
18 APROXIMACIONES deB.	50.00 cada una	900 00
9 PREMIOS de	100.00 cada uno	900.00
TERCER	PREMIO	
18 APROXIMACIONES deB.	40.00 cada una	720.00
9 PREMIOS de	60.00 cada uno	540.00
1,074	TotalB.	68,060.00

PRECIO DEL BILLETE, B. 10.00

PRECIO DE UN VIGESIMO DE BILLETE, B. 0.50

EDICTO EMPLAZATORIO

El suscrito Juez Primero del Cir-nito de Veraguas, al público:

HACE SABER:

HACE RABER:

Que el señor Manuel S. Pinilla, a poderado de la Parama Corporation Limited, ha solicitado para esta compañía el título constitutivo de dominio de una casa de esta Provincia cerca de la pieta denominada "El Tamarincia" de marcia denominada "El Tamarincia" de un solar cercado de la pieta denominada "El Tamarincia" de un solar cercado de ante construida de madera y capacidad can la construida de madera de la pieta de la casa mil novecientos ochenta (80) centimetros por treinta y un metros cundirados, tiene de frente cincuenta y un (51) metros conenta (80) centimetros per treinta y cuatro (34) metros cuarenta (40) centimetros de fondo (lineales). Esta es la cabida general de la propiedad. La casa mide de frente, veinte metros (20) lineales por diez (10) de fondo. Los limites generales de la finca en referencia son los siguientes: Por el Norte y el Este, predio del señor Demetrio Díaz; por el Sur, el camino de Cañazas a Santiago que sirve tránsito público; y por el Oeste, terreno de uso público llamado placita de "El Tamarindo".

Para los efectos del ordinal 2º de Articulo 1856 del Código Judicial se

na de "mi Tamarinao".

Para los efectos del ordinal 2º del Artículo 1895 del Código Judicial se fija el presente Edicto en lugar público o visible de la Secretaria de este Tribunal, hoy once de Junio de mil novecientos treinta y uno a las cuatro y media de la tarde.

IGNACIO DE L. VALDEZ.

El Secretario.

Félix A. Calviño.

30 vs.--20

AVISO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Bugaba, HACE SABER:

HACE SABER:

Que en poder del señor Saturnino
Serrano Araŭz, panameño, mayor de
edad y de esta vecindad se encuentra
depositada una potrunar colorada colicorta marcada a fuego así: (...)
Este animal se encontraba vagando
sin dueño conocido desde hace algún
tiempo y haciendo daños en propie-

dades del señor Viviano Castillo, quien la presentó a este Despacho.

quien la presento a este Despacho.

Para que sivva de formal notificación al que se crea con derecho al
mencionado semoviente se fija el presente edicto en lugar visible de este
Despacho por el término de 30 días
y copia de 1se enviará a la Secretaría de Gobierno y Justicia, para que
sea publicada en la GAGETA OFICIAL.
Si vencido el término señulado, no se
procederá al remate en pública supresentare nadie a reclamarla, se
procederá al remate en pública subasta en la Tesoreria Municipal,
dando asi cumplimiento a los articulos 1601 y 1602 del Código Administrativo.

El Alcalde.

Et Alcalde.

PEDRO LOSANDE A. El Secretario.

M. R. Franceschi.

AVISO

El suscrito Alcalde Municipal de Alanje,

HACE SABER:

Que en poder del señor Marcelo Rojas se encuentra un caballo de color bayo con marca a fuego así:

El mencionado senuevente ha sido dinunciado por el mismo señor Marcelo del concelo Rojas como bien vacante por haberlo encontrado hace muchos nesses en su coreo en "Jaca" sin conocerle ducho alguno.

cerle ducho algano.

En cumplimiento a lo dispuesto en los articulos 1500 y 1001 del Códico administrativo se ordena fijar édictos en lograres públicos de esta públicación, y un ejemplar del mismo se en curar al señor Secretario de Goliberto y Justicia para su publicación en la Gactia Opticia, a fin de que el que crea con derecho al referido anim inaga su reclama. Si dentro de la refractación del se fia das contados de la fecha no fie reciamado en forma lugal, y a rematado por el Tesorero Munici.

Alonio Movem 13 de 1601

Alanje, Marzo 13 de 1931. El Alvalde,

ALVARO CONTREGAS El Secretario,

. Eruceto Lónes

BANCO NACIONAL DE PANAMA

FUNDADO EN 1904

DEPOSITARIO OFICIAL DE LA REPUBLICA Y MIEMBRO DE LA

AMERICAN BANKERS ASSOCIATION

ESTE BANCO SE ESPECIALIZA EN OPERACIONES DE PRESTAMOS CON GARANTIA HIPOTECARIA Y DE DESCUENTO

Cuenta con Departamento de Cobranzas Persectamente Organizado y con Agencías en todas las Provincias, para servir con prontitud cualquier orden.

Se halla preparado completamente para el Servicio Exterior para lo cual cuenta con Corresponsales en todos los importantes Centros Comerciales del Mundo. Compra y Vende Giros. Expide Cartas de Crédito, Cheques Viajeros, y Verifica Toda Clase de Transacciones de Banca.

RECIBE DEPOSITOS EN CUENTA CORRIENTE A PLAZO FIJO Y EN AHORRO, RECONOCIENDO UN BUEN TIPO DE INTERES.

DIRECCIONES: POR TELEGRAPO BANCONAL" POR CORREO: APARTADO 787

CLAVES EN USO: A. B. C. 5x Y 6x EDICION BENTLEY, LIEBER Y PETERSON

ENRIQUE LINARES CERENTE

Imprenta Nacional Ru. 155-C